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В Ы Ш Е А К Т И В Н О С Т Ь Д Е П У Т А Т О В 
Как уже сообщалось в «Североморском прав-

де», на состоявшейся четвертой сессии Северо-
морского городского Совета народных депута-
щ (восемнадцатого созыва) депутаты заслуша-
ли отчет исполкома городского Совета народ-
ных депутатов за период с марта 1982 года по 

1983 года н о задачах местных Советов, 

вытекающих из решений ноябрьского (1982 г.) 
Пленума ЦК КПСС. 

С отчетным докладом на сессии выступил 
председатель горисполкома Н. И. Черников. 

Сегодня мы публикуем изложение доклада • 
выступлений в прениях. 

ИЗ ДОКЛАДА Н.И.ЧЕРНИКОВА 
Период, за который горис-

полком держит отчет, являет-
ся важным историческим эта-
пом в жизни нашей страны. 
1982 год — это год упорной 
борьбы советского народа за 
осуществление решений XXVI 
съезда партии, год 60-летнего 
юбилея СССР. 
Л В отчетном периоде состоя-
лась майскии и ноябрьский 
Пленумы ЦК КПСС, которые 
определили главные направле-
ния по Продовольственной 
программе и другим отраслям 
••родного хозяйства на перс-
пективу и на 1583 год. 

Руководствуясь решениями 
XXVI съезда партии, в отчет-
пом периоде горисполком под 
руководством городской пар-
тийной организации и облис-
полкома направлял свою дея-
тельность на дальнейшее по-
вышение роли местных Сове-
тов в хозяйственном, социаль-

но-культурном строительстве, 
улучшении работы предприя-
тий жилищно-коммунального, 
бытового и торгового обслужи-
вания насе\ения, учреждений 
народного образования, здра-
воохранения, культуры, повы-
шении роли хозяйственных ор-
ганов в моби.\изации трудовых 
Коллективов на успешное вы-
полнение планов и социалисти-
ческих обязательств. 

О результатах выполнения 
плановой, финансовой, трудо-
вой, производственной дисцип-
лины и итогов социалистиче-
ского соревнования исполком 
докладывал депутатам. Оста-
новлюсь на некоторых показа-
телях. 

Выполняя социалистические 
обязательства в честь 60-летия 
образования СССР, план 1982 
года по объему реализованной 
продукции предприятиями го-
рода и пригородной зоны вы-

полнен досрочно, к 6 декабря, 
я до конца года произведено 
продукции сверх плана более 
чем на один миллион четырес-
та тысяч рублей, производи-
тельность труда возросла на 
бдин процент. 

Успешно справились с годо-
вым планом и социалистиче-
скими обязательствами кол-
лективы Североморского хле-
бокомбината и молокозавода 
(108 и 106 процентов), Поляр-
нийского хлебозавода (120 про-
центов), Териберских СРМ (105 
процентов). Эти коллективы 
обеспечили высокий рост объ-
емов производства к уровню 
1981 года. 

В 1982 году предприятиями, 
подведомственными исполко-
му, сэкономлено 260 тысяч ки-
ловатт-часов электроэнергии, 
377 тонн условного топливе. 

Успешно в юбилейном году 
работали рыбаки наших кол-

хозе», которые уже в сентяб-
ре выполнили свои годовые 
планы. Выполняя решения пар-
тии и правительства по увели-
чению выпуска сельскохозяй-
ственной продукции, тружени-
ки сельского хозяйства досроч-
но выполнили юбилейные обя-
зательства. План года по на-
дою молока выполнен досроч-
но, к 1 ноября, производству 
мяса— к 15 ноября. Сверх Пла-
на получено 515 центнеров мо-
лока, 83 центнера мяса, 65 ты-
сяч яиц. 

Н. И. Черяиков говорит о 
том, что справились со своими 
заданиями предприятия связи, 
транспорта, городского газово-
го хозяйства и другие. 

Как и в прошлые годы, — 
отмечает далее * докладчик, — 
значительное внимание уделя-
лось капитальному строитель-
ству. В городе и пригородной 
зоне построено 23 жилых до-
ма общей жилой площадью 54 
тысячи квадратных метров, 
пристройка к школе на 636 
ученических мест в поселке 
Росляково, детский сад на 280 
мест в Североморске и ряд 
других объектов. 

Некоторое развитие получи-
ло жилищно-коммунальное хо-
зяйство. Только на ремонт жи-

(Окончанне на 2-й стр.). 

Свердловская область. Н4 
полгода опережают график 
рвбот коллективы трест® 
«Омсктрубоводстрой» и «Во<Ч 
токкомплектмонтаж» на сооррт 
жении газопровода Уренгой-а 
Помары—Ужгород. Ударной» 
работе способствует, прежде 
•сего, высокая организаций 
труда и крепкая трудовая ди«8 
циплина. 

На снимке: участок трассм 
газопровода Уренгой — УжгО* 
род. \ 

Фотохроника ТАСС. { 

г/ 
ТАШКЕНТ. Выпуск оптич* 

ских геофизических кабеле! 
начат на заводе «Ташкентка 
бель». Вместо привычных 
ных жил в них тончайшие 
диаметром всего пять сот 
миллиметра — стеклянные 
ти. Эти кабели позволят пссл€ 
дователям получать пол 
информацию о процессах, 
исходящих глубоко под зеа 
лей и водой. 

МОСКВА. Совещание 
ставителей кинематограф» 
ских организаций социалис 
ческих стран открылось 
Москве. Его участники 
тера экрана Болгарии, Вег 
Вьетнама, ГДР, Кубы, Лас 
Польши, Румынии, Чехословй 
к ни и Советского Союза —o<h 
суждают планы дальнейшего 
сотрудничества. 

(ТАСС). 

ПЯТИЛЕТКА, ГОД ТРЕТИЙ 
ИТОГИ ДВУХ МЕСЯЦЕВ 

Каждый день 

работать 

по-ударному! 

20 марта работники жилищ-
но-коммунального хозяйства и 
вытового обслуживания насе-
ления будут отмечать свой 
Профессиональный праздник. 
Вдвойне радостным станет он 
для членов комсомольско-мо-
лодежной бригады по пошиву 
мужских брюк ателье № 1 Се-
вероморского горбыткомбина-
та. Дело в том, что несколько 
дней назад они узнали волну-
ющую весть: бюро обкома 
ВЛКСМ, коллегия областного 
управления бытового обслужи-
вания и президиум обкома 
Профсоюза рабочих местной 
промышленности и коммуналь-
но-бытовых предприятий при-
знали по итогам 1982 года по-
бедителями в социалистиче-
ском соревновании среди ком-
сомольско-молодежных кол-
лективов управления бытового 
обслуживания североморских 
мастериц. 

62 комсомольско - молодеж-
ных бригады управления при-
нимали участие в этом сорев-
новании. Завоевать победу бы-
ло очень нелегко, помогли вы-
'Сокий профессионализм каж-
дого члена бригады; их полная 
взаимозаменяемость не веек 
операциях, отличная органиэа-

• Ц т м J j u g i 
ш м ж 
ю м КПСС-

I ЖИЗНЬ! 

МАСТЕРИЦ 
ция трудового и технологиче-
ского процесса. Задание 1982 
года бригада выполнила на 
112,6 процента, что по сравне-
нию с 1981 годом составило 
рост 12,4 процента. Каждый 
второй в бригаде является 
ударником коммунистическо-
го труда, а 3. П. Пузровой при-
своено почетное звание «Мас-
тер — золотые руки». 

И вот теперь — победа в 
областном соревновании с вру-
чением переходящего приза и 
Диплома обкома ВЛКСМ, об-
ластного управления бытового 
обслуживания и обкома проф-
союза рабочих местной про-
мышленности и коммунально-
бытовых предприятий. 

Встречая свой профессио-
нальный праздник этой боль-
шой трудовой победой, кол-
лектив передовой бригады по-
лон стремления с честью вы-
па\нить плановые задания и 
социалистические обязатель-
ства, принятые на сердцевин-
ный год одиннадцатой пяти-
летки. 

Е ПРУДЕЙ, 
инженер-нормировщик. 

ПОДВЕДЕНЫ итоги работы 
предприятий и организа-

ций Североморска и пригород-
ион зоны. План Двух месяцев 
по объему промышленной про-
дукции выполнен на 109 про-
центов. Дополнительно к зада-
нию произведено 265 тонн 
цельномолочной продукции, 
почти 200 тонн хлебобулоч-
ных, 12 — кондитерских, 40 
топи колбасных изделий. 

Промышленное района ус-
пешно справилась с планом по 
реализации. Сверх задания 
реализовано промышленной 
продукции на 67 тысяч руб-
лей. В отстающих по этому по-
казателю — коллектив Тери-
берских судоремонтных мас-
терских. 

Три предприятия мясо-мо-
лочной промышленности — го-
родские молокозаводы в Севе-
роморске н Полярном, а так-
же колбасный завод, переве-
денные на планирование и 
оценку деятельности по нор-
мативно-чистой продукции, ус-
пешно выполнили план двух 
месяцев по этому показателю. 
На этих предприятиях трудо-
вые коллективы постоянно ра-
ботают над увеличением вы-
пуска продуктов питания под 
девизом — «Больше и лучше-
го качества!» 

Молокозаводы Североморска 
и Полярного справились с до-
говорными обязательствами по 
реализованной продукции. 

План по росту производи-
тельности труда в целом по 
промышленности выполнен бо-
лее чем на 110 процентов. 
Темпы роста по выработке 
продукции на одного работаю-
щего составили 111 процентов, 

что на семь процентов превы-
шает темпы роста средней за-
работной платы. 

На пять процентов по срав-
нению с аналогичным перио-
дом второго года одиннадцатой 
пятилетки выросло поголовье 
крупного рогатого скота и сви-
ней в сельском хозяйстве. Пе-
ревыполнено плановое задание 
по производству мяса, молока, 
яиц. 

На 47 процентов возросло 
производство мяса. Перекрыты 
планы по продуктивности и 
яйценоскости кур-несушек. 

Торгующие организации Се-
вероморска и пригородной зо-
ны перевыполнили двухмесяч-
ный план по розничному това-
рообороту, включая и общест-
венное питание. 

Работники сферы обслужи-
вания оказали населению раз-
личных услуг на 238 тысяч 
рублей, в том числе —на 8 ты-
сяч сельскому населению. Ус-
пешно выполнили плановые 
задания по услугам органи-
зации коммунального хозяйст-
ва — Териберская прачечная, 
североморская баня, прораб-
ский ремстройучасток, конто-
ра «Североморскгоргаз», дру-
гие коллективы. 

Вместе с тем, коллективы 
Териберских судоремонтных 
мастерских и рыбозавода сни-
зили темпы по реализации про-
дукции. Не справился С фев-

ральским планом по норма* 
тивно-чистой продукции Севфг 
роморский гормолзавод. 

Снизилась продуктивность 
коров к уровню прошлого года 
в колхозе «Северная звезда» if 
подсобном хозяйстве Мурмаж 
ского морского биологического 
института, что привело к сшн 
жениго производства молока • 
Североморске и пригороднощ 
зоне. j 

В сфере обслуживания нас6( 
ления не выполнили план двут| 
месяцев два предприятия -4$ 
горбыткомбинат и завод по рб* 
монту радиотелеаппаратуры Я 
Североморске. А ведь это oj$ 
ганизации, вклад которых if 
общий объем услуг, оказываем 
мых горожанам и сельчанам 
составляет сиыше 80 процеф 
тов. По внг е их не выполнев 
двухмесячнь! i план по отраелф 
в целом но району. 

Всем трудовым коллектива»! 
необходимо настойчиво и це4 
леустремленно изыскивать 
зервы повышения эффектЩ* 
ности и качества труда н<( 
каждом рабочем месте. Пар< 
тийным, профсоюзным и кои!* 
сомольским организациям сл®1 
дует продолжить и развить со* 
циалистическое соревнование 
под девизом «Честь и слава—» 
по труду!» План первого к вар* 
тала должен быть успешно 
выполнен. 

ПОБЕДА СЕВЕРОМОРСКИХ 



г стр. № 33 (1749). «СЕВЕРОМОРСКАЯ ПРАВДА» 
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17 марта 1883 года. 

В Ы Ш Е А К Т И В Н О С Т Ь Д Е П У Т А Т О В 
(Окоачаиае. Нач. на 1-й стр.) 

лья, инженерных сетей, благо-
устройство городов и поселков 
израсходовано более шести 
миллионов рублей. Несколько 
стабилизирова лось отопление 
домов, холодное и горячее во-
доснабжение в городе Поляр-
ном, 

В отчетном периоде прини-
мались меры к улучшению 
торгового обслуживания жите-
лей Возросла продажа населе-
нию тканей одежды, трико-
тажных изделий, обуви, мебе-
ли мяса и мясопродуктов. 
Значительно улучшена тортов-
ля картофелем и овощами, 
несколько улучшилась матери-
альная база торговых пред-
приятий. Построены магазин и 
кафе-столовая на 250 мест в 
поселке Росляково, лукохра-
нилище на 600 тонн в Северо-
морске' и овощехранилище на 
тысячу тонн в Полярном. 

Как видно, работниками тор-
говли проводится большая ра-
бота И все же мы не можем 
считать ее удовлетворитель-
ной. Если Териберским и Се-
вероморским рыбкоопами план 
1982 года выполнен на 100,4 
процента, то военторгом зада-
ние не выполнено. Причины 
есть и объективные. Однако 
имеется много причин, завися-
щих от военторга. Крайне сла-
£о изучается спрос населения, 
^астэ закрываются магазины 
на длительный ремонт и реви-
зией План по общественному 
фиганию не выполнен только 
потому, что столовая № 1 в 
£еаероморске ремонтировалсь 
Дольше года, по столовой в по-
релке Росляково нет никакой 
асвосги и в этом году. 

Торговому отделу, исполко-
мам. руководителям отделов 
Необходимо -более предметно 
заниматься улучшением торго-
вого обслуживания населения, 
необходимо идти по пути ор-
ганадеции столов заказов на 
предприятиях и в организаци-
ях развития уличной торговли. 

Большое место в докладе от-
ведено работе учреждений на-
родного образования, здраво-
охранения, культуры. Было от-
мечено, что в городе и приго-
родной -зоне действуют 29 днев-
Ьых и вечерних школ, проф-
техучилище, два Дома пионе-
ров, станция юных техников, 
опортивные школы. 317 учи-
телей за прошедший учебный 
год повысили квалификацию. 

Щ Североморские и пригород^ 
ной зоне создан определенный 
культурный потенциал. Завер-
шено создание в каждом по-
селке комплекса государствен-
ных учреждений культуры. В 
настоящее время культурное 
обслуживание района осуще-
ствляют 25 библиотек, 7 клуб-
ных государственных учреж-
дений, три профсоюзных, пять 
музыкальных школ, одна ху-
дожественная и один авто-
клуб. В 1982 году открыта 
iiскола искусств в поселке Рос-
ляково. Значительно укрепи-
лась материальная база уч-
реждений культуры. В плане 
экономического и социального 
развития Североморска и при-
городной зоны в 1983 году 
предполагается открытие го-
родской библиотеки и школы 
искусств в городе Полярном. • 

В отчетном периоде меди-
цинскими . работниками про-
должалась работа по дальней-
шему улучшению обслужива-
ния населения путем дальней-
шего совершенствования ле-
чебно - диагностической и про-
филактической работы, повы-
шения эффективности и каче-
ства за счет новых форм ор-
ганизации, подбора и раста-
новки врачебных кадров, ук-
репления материальной базы, 
повышения требовательности к 
хозяйственным руководите-
лям за создание необходимых 
условий труда и быта, соблю-
дения санитарного состояния 

-но предприятиях торговли, об-
щественного питания, в горо-
да * и населенных пунктах. 

В 1982 году сданы в эксплуа-
тацию рентгеновский кабинет 
и молочная кухня в Северо-
морске, улучшены условия ам-
булатории в поселке Сафоно-
ве, Медицинские учреждения 
пополнились новой аппарату-
рой. 

Отделом социального обес-
печения постоянно совершен-
ствуются формы и методы ор-
ганизаторской и правовой про-
паганды. Сейчас проводится 
работа по начислению надбав-
ки к пенсиям за непрерывную 
работу на одном предприятии. 

Важным участком в деятель-
ности местных Советов явля-
ется укрепление социалисти-
ческой законности, борьба с 
преступностью, В отчетном пе-
риоде немало было принято 
организационных мер, в том 
числе укреплено руководство 
отдела внутренних дел, улуч-
шилась работа ДНД, советов 
профилактики. 

На заседаниях исполкома 
регулярно рассматривались 
вопросы по укреплению со-
циалистической законности и 
сохранности социалистиче-
ской собственности. 

Однако положение дел гово-
рит о том, что наши усилия и 
проводимая работа не дают 
вполне положительных резуль-
татов. Основной из причин яв-
ляется то, что хозяйственные 
руководители еще не проник-
лись чу вством ответственности 
и не приняли должных мер по : 
выполнению требований но-
ябрьского (1982 г.) Пленума 
ЦК КПСС об укреплении тру-
довой дисциплины, еще неред-
ки случаи, когда рабочие и 
служащие в рабочее время 
пьянствуют, попадают в мед-
вытрезвитель, даже на запрос 
милиции о том, какие меры к 
пьяницам приняты, руководи-
тели не сообщают. 

Мы много слышим громких 
слов о- борьбе за экономию и 
бережливость. Однако кражи 
государственной собственнос-
ти только по выявленным фак-
там в 1982 году составили 21 
тысячу рублей. Милицией бы-
ли приняты меры, и ущерб воз-
мещен. Финансовыми органа-
ми и народным контролем вы-
явлены приписки в Лодейнин-
ском стройучастке и Северо-
морском РСПУ. 

Проверки показали, что в 
ряде коллективов нет борьбы 
с расхитителями и несунами. 
Удивляет то, что все это про-
исходит в большинстве случа-
ев на глазах коллектива. 

Местным Советам, исполко-
мам необходимо улучшить ру-
ководство ДНД, советами про-
филактики, товарищескими су-
дами И другими общественны-
ми формированиями по акти-
визации профилактики право-
нарушений. Гороно, отделу 
культуры, хозяйственным ру-
ководителям следует коренным 
образом улучшить воспитатель-
ную работу в своих коллекти-
вах. 

Организационно - массо в а я 
работа городского Совета в ис-
текшем году была направлена 
на подготовку и проведение 
выборов в местные Советы на-
родных депутатов, мобилиза-
цию коллективов предприятий, 
организаций, учреждений и 
колхозов на выполнение реше-
ний XXVI съезда КПСС, май-
ского и ноябрьского (1982 г.) 
Пленумов ЦК КПСС по достой-
ной встрече 60-летия образова-
ния СССР. Выполняя постав-
ленные Советом задачи, горис-
полком постоянно уделяет вни-
мание совершенствова н и ю 
форм и методов организацион-
но-массовой работы, повыше-
нию активности депутатов, 
постоянных комиссий и депу-
татских групп, широкому при-
влечению трудящихся к рабо-
те Совета и его исполкома. 

Исполкомом городского Со-
вета строго соблюдались конс-
титуционные сроки проведения 
сессий и заседаний исполкома. 
В 1982 году проведено четыре 
сессии, на которых обсуждено 
двенадцать вопросов. На двад-

цати четырех заседаниях ис-
полкома, рассмотрено 502 воп-
роса: развитие городского хо-
зяйства, коммунально-бытовое 
и торговое обслуживание насе-
ления, работа учреждений на-
родного образования, здраво-
охранения, культуры и так да-
лее. 

Исполком стал чаще инфор-
мировать депутатов на сесси-
ях Совета о выполнении при-
нятых решений, о работе ис-
полкома между сессиями, о 
выполнении предложений и 
Критических замечаний, выска-
занных депутатами на сессиях. 

Несколько возросла актив-
ность депутатов при обсужде-
нии вопросов на сессиях Сове-
та. На четырех сессиях высту-
пили 25 депутатов, из них ра-
бочих и колхозников — 15. 

В 1982 году проведено 454 
собрания с отчетами депута-
тов, на которых присутствова-
ло свыше 39 тысяч избирате-
лей. Исполком городского Со-
вета отчитался о работе перед 
Советом, и в трудовых коллек-
тивах проведено 39 собраний, 
на которых присутствовало 
4587 человек. Городским Сове-
там избрано 14 постоянных ко-
миссий, в которых 187 депута-
тов, в работе комиссий участ-
вуют 185 активистов. 

Постоянные комиссии при-
нимали участие в подготовке 
$0 вопросов, выносимых на 
сессии Совета, и 38 вопросов 
на заседания исполкома, ими 
.•сделано три доклада и содог 
*£лада на сессиях Совета. : По-
вышалась активность в работе 
постоянных комиссий. На сво-
их заседаниях они рассматри-
вают наиболее актуальные воп-
росы деятельности коллекти-
вов организаций, предприя-
тий и учреждений Северомор-
ска и пригородной зоны, 
- Хорошо работают депутат-
ские группы при домоуправ* 
лении № 3 (руководитель Ю. И. 
Щабанов), при домоуправлении 
N« 1 поселка Сафоново (Н. И. 
Наумова), при домоуправлении 
№ 4 (П. Т. Клыков) и другие. 

С депутатами, постоянными 
комиссиями и депутатскими 
группами проведено двенад-
цать семинаров, совещаний. 

Большинство депутатов го-
родского Совета с ответствен-
ностью относятся к выполне-
нию своих обязанностей, явля-
ются передовиками производ-
ства. Это такие товарищи, как 
3. Ф. Вежнева, В. Г. Кузнецо-
ва, В. В. Демидова, Т. А. Во-
лунко, В. В. Волошина, П. А, 
Мамотько, А. А. Мийяйло, 
А. Ф. Петрова, А. Л. Сащенко, 
Л. Н. Потапова, А. Е. Баранов, 
А. А. Адеков, В. И. Бобров, 
Н. А . Данилов и многие дру-
гие. 

Под постоянным контролем 
исполкома городского Совета 
народных депутатов находятся 
наказы избирателей. По сос-
тоянию на 10 февраля 1983 го-
да выполнено 13, в стадии ис-
полнения три. 

Исполком горсовета, — про-
должает докладчик, — посто-
янно контролировал работу 
местных Советов, заслушивал 
отчеты их председателей на 
своих заседаниях. 

. Ежеквартально горисполко-
мом и горкомом профсоюза ра-
ботников госучреждений под-
водятся итоги социалистиче-
ского соревнования между по-
селковыми и сельскими Сове-
тами. 

Однако в организационно-
массовой работе все еще име-
ются недостатки. Отдельные 
заседания исполкомов местных 
Советов готовятся без глубо-
кого экономического анализа, 
к подготовке выносимых воп-
росов недостаточно привлека-
ются депутаты и актив. На 
сессиях Полярнинского город-
ского, Териберского поселко-
вого Советов низка активность 
депутатов, зачастую выступа-
ют одни и те же депутаты-ру-
ководители, не все наказы вы-
полнены, хотя сроки истекли: 

Постоянные комиссии город-
ского Совета — транспорта и 
связи (Ю. Ф. Евграфов), сель-

ского хозяйства (Ю. Н. Алек-
сеев), бытового обслуживания 
(Л. Ф. Сизова) — не проявля-
ют активности в работе. Слабо 
организуется работа депутат-
ских групп при домоуправле-
нии № 4 и ЖКО, которые воз-
главляют депутаты Кравченок 
и Данкин. 

Иополком городского Совета 
в отчетном периоде уделял 
должное внимание организа-
ции работы по контролю за 
выполнением решений выше-
стоящих органов и собствен-
ных. За 1982 год на контроле 
стояло 15 решений Мурманско-
го облисполкома по различным 
вопросам развития народного 
хозяйства, укрепления соцза-
конности и т. д. Отделы испол-
кома разрабатывают мероприя-
тия по их выполнению и реа-
лизуют в жизнь. За год снято 
пять решений облисполкома, 
как выполненные. Решения, 
принимаемые горисполкомом, 
стоят на контроле в отделах 
исполкома, предприятиях и ор-
ганизациях, подведомственных 
йсполкому. 

Однако приходится конста-
тировать, что еще не все наши 
руководители местных Сове-
тов проявляют должные стара-
ние и настойчивость. Слабым 
участком в нашей работе оста-
ется исполнительская дисцип-
лина. Из-за слабого контроля 
часть . намеченных мероприя-
тий осталась невыполненной, 
исполком не добился активи; 

зации в работе постоянных ко-
миссий. 

Далее докладчик говорит о 
том, что в 1982 году' допуска-
ла срывы в выполнении пла-
нов по выпуску продукций 
коллективы Полярнинского ме-
лочного и Териберского рыбо-
обрабатывающего заводов, за-
вода колбасных изделий. Эти-
ми предприятиями допущено 
Снижение объемов производст-
ва к уровню 1981 года, что по-
влекло снижение объемов про-
изводства продукции в целом 
по городу почти на 1 процент. 

В наших планах предусмот-
рены повышенные задания по 
экономии, и обеспечить их ру-
ководитель обязан. Для этогб 
необходимо строить работу 
так, чтобы каждый рабочий, 
колхозник, служащий понимал 
это й принимал активное учас-
тие в их выполнении. Местным 
Советам следует добиться, что-
бы каждый депутат на своем 
рабочем месте "был не только 
проводником этой линии, но и 
примером для всего коллекти-
ва. 

На ноябрьском (1982 г.) Пле-
нуме отмечалось, что цент-
ральное место в наших пла-
нах занимают меры, связан-
ные с Продовольственной про-
граммой. После майе к о г о 
(1982 г.) Пленума ЦК КПСС в 
нашем городе произошли неко-
торые качественные измене-
ния, но они такие незначи-
тельные, что я говорить о них 
не буду. А вот недостатков в 
этой работе предостаточно. 

Ниже своих возможностей 
работает коллектив колхоза 
имени XXI съезда КПСС, ко-
торый не выполнил план по 
продуктивности коров, прода-
же молока государству, не 
справился с планом IV кварта-
ла. Это результат ослабления 
контроля за работой фермы, 
нарушения в содержании и 
кормлении животных, отсутст-
вия надлежащей зооветеринар-
ной работы. Нельзя сказать, 
что товарищ Н. И. Коваленко 
не понимает или не знает тре-
бований майского (1982 г.) Пле-
нума ЦК КПСС, просто безот-
ветственность и бесхозяйствен-
ность тому причиной. 

В феврале этого года испол-
ком рассмотрел ход зимовки 
скота. Наши хозяйства пол-
ностью обеспечены всеми кор-
мами, Однако колхоз имени 
XXI съезда КПСС и в январе 
не справился с планом. Ис-
полком строго предупредил 
товарища Н. И. Коваленкб. 

Надо отметить, что и в дру-
гих хозяйствах много недос-
татков, которые устраняются 

крайне медленно 
После ноябрьского (1982 г.) 

Пленума ЦК КПСС в стране 
все больше и больше проявля-
ется инициативы самих рабо-
чих по улучшению организа-
ции производства и укрепле-
нию трудовой дисциплины. 

Однако сегодня пока прихо-
дится больше говорить о непо-
ладках и негативных сторонах. 
Много у нас потерь рабочего 
времени из-за прогулов, пьян-
ства, преждевременных уходов 
с работы и опозданий, из-за 
отпусков с разрешения адми-
нистрации. 

Докладчик приводит такой 
пример. В 1982 году потери 
рабочего времени на -одвм-в 
рабочего в среднем возросли.» 
1,9 раза, а на Териберских 
СРМ — в 2,7 раза, Полярнин-
ском хлебозаводе — в 1,8 раза. 
По этим причинам только 
предприятиями, подведомст-
венными исполкому, недодан» 
государству продукции на 91 
тысячу рублей. 

В укреплении трудовой дис-
циплины, повышении произво-.р 
дительности труда, сокраще- ; 
нии потерь рабочего времени 
многое зависит от качества и 
режима работы служб быта, 
жилищных органов, торговли и 
других предприятий. Гориспол-
ком с учетом пожеланий тру-
дящихся пересмотрел режим 
работы этих предприятий, 
большинство из которых уже 
работает с первого марта по-
новому. 

В 1982 году в исполком по-
ступило 259 писем, заявлений 
и . жалоб (на 17 больше, чем в 
1981 году). Рассмотрены в ус-
тановленные законом сроки 
все письма, в том числе с уча-
стием депутатов — 150, на ис-
полкоме — шесть писем. Ана-
лиз показывает, что большин-
ство из них, более 75 процен-
тов, это просьба об улучше-
нии жилищных условий. Пов-
торных писем поступило 20. 
По 99 письмам- принято поло- • 
жительное решение, отказано 
в просьбах по восьми пись-
мам, по остальным — дано 
разъяснение. 

По личным вопросам руко-
водителями исполкома за год 
принято 1909 человек, в том 
числе непосредственно на 
предприятиях, в организациях, 
и в населенных пунктах — 467 
грджд^н. Кроме того, в горис-
полкоме заведующими отделов 
приняло по личным вопроса* 
5483 человека. • 

Для того, чтобы полнее обес-
печить выполнение решений 
XXVI съезда партии, постанов-
лений майского и ноябрьского 
(1982 г.) Пленумов ЦК КПСС, 
исполкому необходимо и даль-
ше совершенствовать свою ор-
ганизаторскую 1 работу, больше 
вовлекать население в управ--
.ленце делами через общест-
венные самодеятельные орга-
низации, чаще информировать 
трудящихся о работе местных 
Советов и положении дел в 
районе, активизировать работу 
постоянных комиссий, депу-
татских групп и депутатов, 
улучшать работу с письмами, 
заявлениями и организацией 
приема граждан на предприя-
тиях, в поселках и по месту 
жительства. 

Мы вступили в третий — 
сердцевинный — год пятилетки. 
Североморцы готовят свои тру-
довые подарки юбилею — 50-
летию Краснознаменного Се-
верного флота. 

Итоги первых двух месяцев 
этого года говорят о том, что 
старт взят хороший, все пред-
приятия справились со своими 
заданиями. Все это вселяет уве-
ренность в том, что задачи, 
стоящие перед нашими трудо-
выми коллективами, нам под 
силу. - - -. : -

Позвольте выразить уверен-
ность, что под руководством 
городской партийной организа-
ции трудящиеся города и при-
городной зоны своим ударным 
трудом обеспечат выполнение 
и перевыполнение заданий 
третьего Года одиннадцатой 
пятилетки. 
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В Ы Ш Е А К Т И В Н О С Т Ь Д Е П У Т А Т О В 
ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЙ В ПРЕНИЯХ 

— Вместе со всем советским 
народом, выполняя принятые 
социалистические обязатель-
ства по достойной встрече 
юбилея нашего многонацио-
нального государства, — гово-
рит председатель исполкома 
Полярнинского горсовета В. Т. 
Иванишкин, — под руководст-
вом городского комитета пар-
тии и Североморского горис-
полкома настойчиво трудились 
и коллективы нашего города. 

Успешно справляется с про-
изводственными задани я м и 
коллектив молочного завода. 
Здесь проводится большая ра-
бота по рационализации, эко-
номии тспливно - энергетиче-
ских ресурсов, техническому 
перевооружению предприятия. 
Пищевики включились в со-
циалистическое соревнование 
в 1983 году под девизом: «Про-
довольственной программе — 
высококачественный труд». 

В авангарде- социалистиче-
ского соревнования идут депу-
тат Североморского городско-
го Совета народных депутатов 
И. В. Павлова и многие дру-
r n ^ J l o итогам соревнования 
за|^Итойную встречу 60-летия 
обрВования СССР семнадцати 
работникам коллектива при-
своено звание «Ударник ком-
мунистического труда». 

Хорошо потрудились работ-
ники ателье № 2, коллектив 
комбината коммунал ь н ы х 
предприятий и благоустройст-
ва. Определенных успехов в 
отчетном периоде добились 
предприятия транспорта и свя-
зи, народного образования, 
здравоохранения и культуры. !• 

Все то положительное, что 
достигнуто в работе Поляр-
нинского горисполкома в от-
четном периоде, связано с 
большой организаторской дея-
тельностью исполкома Северо-
морского горсовета. В течение 
года мы ощущали постоянную 
номощь и поддержку со сто-
роны руководителей его отде-. 
лов и управлений. 

Вместе с тем, перед нами 
стоя^ очень сложные вопросы, 
ту^^шщие безотлагательного 
реМКгя как со стороны По-
лярнинского, так и Северомор-
ского горисполкомов. Прежде 
всего, нав волнует состояние 
Полярнинскюй городской боль-, 
ницы. Уже сейчас надо решать 
вопрос о строительстве нового 
корпуса, а это потребует зна-
чительных финансовых затрат. 
Однако абсолютное большин-
ство вопросов, связанных с 
улучшением медицинского об-
служивании населения, зави-
сит во многом от ответствен-
ности медицинских работников 
за порученное дело. И здесь 
необходимо, чтобы руководст-
во центральной районной боль-
ницы более настойчиво рабо-
тало по воспитанию подчинен-
ных. 

Другой важной задачей для 
нашего города является рас-
ширение торгового и бытового 
обслуживания населения. А 
эта задача решается крайне 
медленно. И причина заключа-
ется в том, что при большом 
жилищном строительстве в го-
роде практически не ведется 
строительство. предприятий 
торгового и бытового' обслужи-
вания, а отдел архитектуры 
Североморского горисполкома 
остается при этом в стороне. 
Отсюда обеспененность быто-
выми услугами жителей наше-
го города . во>. много-раз ниже, 
чем в Североморске, не говоря 
уже об областном центре,-

В заключение своего выступ-
ления В. Т. Иванишкин заве-
рил исполком Североморского 
городского Совета народных 
депутатов в том, что полЯр-
нинцы приложат все силы, 
чтобы выполнить задачи, по-
ставленные перед местными 
Советами XXVI съездом пар-
тии. 

Директор Североморского 
колбасного завода депутат, 
А . Н. Дыбкин в своем выступ-

лении подчеркнул, что в дея-
тельности горисполкома важ-
ное место занимают вопросы 
руководства экономикой. В от-
четном периоде рассматрива-
лись проблемы улучшения ра-
боты предприятий пищевой, 
мясо - молочной промышлен-
ности. 

Надо отметить, что коллек-
тив колбасного завода добился 
определенных успехов в ис-
текшем году пятилетки, посто-
янно работал над поисками 
резервов экономии мясопро-
дуктов, внедрением комплекс-
ной системы управления каче-
ством выпускаемой продукции. 
Не забыли мы и о соблюдении 
режима экономии тепла и 
энергоресурсов, рационализа-
торской работе. 

Большую помощь админист-
рации в решении этих вопро-
сов оказывают депутаты го-
родского Совета Т. Р. Ханец-
кая, 3. Я. Эндакова. Много 
хороших дел на счету бригады 
по выработке пельменей, кото-
рой руководит коммунистЛ. И. 
Токмачева. 

Руководствуясь материала-
ми ноябрьского (1982 г.) Пле-
нума ЦК КПСС, в коллективе 
развернута работа по укрепле-
нию трудовой и производст-
венной дисциплины. Активи-
зируется работа товарищеское 
го суда, комиссий по борьбе с 
пьянством и алкоголизмом, 
группы народного контроля. 
Всем случаям нарушения тру« 
довой дисциплины и общест-
венного порядка дается широ-
кая огласка, а лодырям и 
прогульщикам создается не-
терпимая обстановка. 

Исполком городского Совета 
народных депутатов постоян-
но оказывает нашему предпри-
ятию помощь в работе. Так, за 
отчетный период на исполко-
ме были рассмотрены вопросы 
66 укреплении трудовой дис-
циплины, сохранности матери-
альных ресурсов, экономии 
тепла и энергоресурсов и дру-
гие. По ним принимались соот-
ветствующие решения, направ-
ленные на улучшение работы. 

Сейчас перед нами стал$,но-
ва* проблема — реконструк-
ция 'завода. В'"связи с этим я 
йрошу исполком городского 
Совета оказать нам в этом 
' практическую помощь. 

В заключение А. Н. Дыбкин 
одобрил работу исполкома за 
отчетный период. 

— Торговому обслуживанию 
населения Североморска и 
пригородной зоны, — отмечает 
заведующая городским отде-
лом торговли, депутат М. С. 
Городкова, —уделяется посто-
янное внимание со стороны 
городского комитета партии и 
горисполкома. Об этом гово-
рит открытие новых магази-
нов, предприятий обществен-
ного питания, овощехранилищ, 
замена устаревшего техноло-
гического оборудования. В тор-
говле все смелее внедряются 
прогрессивные формы прода-
жи товаров, удельный вес та-
ких форм составил в истек-
шем году 69,5 процента, что 
выше областных показателей, 

В работе исполкому огром-
ную, неоценимую помощь ока-
зывают постоянные депутат-
ские комиссии по торговле и 
общественному питанию (пред-
седатель — Р. И. Рогулина) и 
по контролю за соблюдением 
цен и правил торговли (пред-
седатель — член исполкома 
Т. А. Волуйко). 

За отчетный период на засе-
даниях исполкома рассмотре-
но одиннадцать вопросов, ка-
сающихся улучшения торгово-
го обслуживания населения, 
проведено девять заседаний 
комиссий. 

Во всей этой большой рабо-
те непосредственное участие 
принимают И. Д. Клименко, 
А. Г. Данкин, В. С. Плотнико-
ва, Г. И. Начинкин и многие 
другие депутаты и обществен-

ные контролеры. 
При помощи депутатов и об* 

щественных контролеров рас-
смотрено восемь заявлений и 
предложений трудящихся по 
улучшению торгового обслу-
живания. 

Надо сказать, что в отчет-
ном периоде проведена комп-
лексная проверка организации 
горячего питания учащихся 
школ. По ее результатам со-
стоялось совместное заседание 
комиссий: по торговле и обще-
ственному питанию, контролю 
за соблюдением цен и правил 
торговли и народного образо-
вания и здравоохранения. Ра-
бота этих комиссий дала поло-
жительные результаты. 

Далее выступающая говорит 
о работе по подготовке кад-
ров, обслуживающего персо-
нала на предприятиях торгов-
ли и общественного питания, о 
том, что необходимо полнее 
использовать резервы произ-
водства и удовлетворять за-
просы населения. 
. — На нашем предприятии,— 
сказал в своем выступлении 
депутат А. Л. Сащенко,—боль-
шое внимание уделяется соци-
альной жизни коллектива, воп-
росам улучшения условий тру-
да, снижению производствен-
ного травматизма, охране ок-
ружающей среды. Между жи-
телями организовано социали-
стическое соревнование за зва-
ния «Микрорайон высокой 
культуры», «Дом образцового 
норядка». Все мероприятия, 
касающиеся этих вопросов, н§ 
обходятся без участия депута-
тов, среди которых следует 
отметить В. В. Суровцева, Р. П. 
Гончарову, Н. С. Черемушко-
ву, В. Н. Баскова и других. 

Свой патриотический долр 
мы видим в том, чтобы достой-
но встретить 80-летие со дня 
Образования КПСС, 66-ю го*-
довщину Великого Октября И 
Ознаменовать 1983 год перевы-
полнением плановых заданий. 

— Одним из главных резер-
вов ноябрьский (1982 г.) Пле-
нум ЦК КПСС, — подчеркива-
ет директор 12-й средней шко-
лы депутат С. Е. Водолажко,— 
назвал решительное повыше-
ние дисциплины, организован-
ности и порядка на любом 
месте производства. 

Наше «производство» — пе-
дагогическое, и вопросы дис-
циплины приобретают боль-
шое воспитательное, нравст-
венное значение. Здесь нет ме-
лочей, здесь все важно. Важно 
четко организовать труд уче-
ника на уроке, воспитать соз-
нательную дисциплину. Ус-
пешно справиться с этими 
проблемами может педагогиче-
ский коллектив в том случае, 
если в нем царит деловитость 
и высокая культура труда. 
Наш коллектив старается ра-
ботать именно так. 

В школе за каждым моло-
дым специалистом закреплен 
наставник из числа опытных 
учителей, при городском мето-
дическом кабинете работает 
школа молодого учителя, где 
проводятся целевые семинары. 
Все это позволило добиться 
определенных успехов в со-
вершенствовании педагогиче-
ского процесса. 

Важнейшей задачей сегод-
няшнего дня является улучше-
ние трудового воспитания уча-

. щихся, работа по профессио-
нальной ориентации. И вот 

. здесь нам необходимо рабо-
тать над совершенствованием 
учебно - материальной базы, 
созданием в нашем городе 
учебно-пронзводственного ком-
бината. 

Городской отдел народного 
образования совместно с пос-
тоянйой депутатской комисси-
ей по народному образованию 

'рекомендовали провести в 
школах педсоветы, производ-
ственные собрания с повест-
кой «Ленинский завет о дис-
циплине». Там, где уже про-
шли такие собрания, состоялся 

серьезный разговор, понятие 
дисциплины соотносилось с ка-
чеством труда учителя, с его 
учительской совестью, выраба-
тывалось понимание того, что 
нужно сделать для эффектив-
ности такого социального про-
цесса, как обучение и воспи-
тание. Или еще пример. Нам 
было рекомендовано проана-
лизировать идейно-политиче-
скую рабогу в коллективе, оп-
ределить идейную позицию 
учителя в свете решений но-
ябрьского (1982 г.) Пленума 
ЦК КПСС. Все это важно по-
тому, что политическая зор-
кость, глубокое идеологиче-
ское осмысление учителей по-
зволит вести активную творче-
скую работу по формированию 
коммунистических убеждений 
учащихся. 

— Работу исполкома за от-
четный период предла г а ю 
одобрить, —• так закончила 
выступление С. Е. Водолажко. 

— Мы, труженики сельско-
го хозяйства, — говорит брига-
дир птицеводов совхоза «Се-
вероморец» депутат Н. Д. 
Юрийчук, — отлично понима-
ем, какая задача возложена на 
нас, каких усилий потребует 
реализация Продовольствен-
ной программы. Вот почему 
коллектив нашего совхоза ре-
шения майского и ноябрьского 
(1982 г.) Пленумов ЦК КПСС 
принял к неукоснительному 
выполнению. 

Выступающая знакомит де-
путатов с работой животново-
дов, отмечает, что план по 
Лроизводству молока за два 
месяца этого года выполнен на 
117 процентов, рассказывает, 
как идет зимовка скота в сов-
хозе. 

Хороших результатов доби-
лись такие передовики хозяй-
ства, как кавалер орденов Ок-
тябрьской революции и «Знак 
Почета» доярка А. В. Балашо-
ва, ветеран совхоза Р. Т. Су-
хоносова, птицеводы А. М, 
Грошко и М. В. Шарапова, 
многие другие. 

В нашем коллективе, исхо-
дя из решений ноябрьского 
(1982 г.) Пленума ЦК КПСС, 
проводится постоянная работа, 
направленная против лодырей, 
пьяниц и прогульщиков, кото-
рые, к сожалению, еще у нас 
есть. 

Кроме этого, есть у нас и 
другие проблемы. Это, в пер-
вую очередь, расширение 
производственной базы, без 
которой мы не сможем увели-
чить производство молока, яиц. 

Не на должном уровне на-
ходится в совхозе и культур-
ное обслуживание. Имеющий-
ся клуб на девяносто мест 
давно уже не удовлетворяет 
нас. Мне кажется, что над эти-
ми вопросами следует заду-
маться и исполкому городско-
го Совета народных депутатов, 
работу которого я предлагаю 
одобрить. 

— Сессия городского Сове-
та народных депутатов прохо-
дит в обстановке высокой по-
литической активности, — ска-
зала лаборант Териберского 
рыбозавода депутат С. А. Зо-
лотовская. — Весь народ вы-
полняет решения XXVI съезда 
партии, майского и ноябрьско-
го (1982 г.) Пленумов ЦК 
КПСС. 

Наш коллектив, несмотря на 
большие трудности с постав-
кой сырья, успешно справился 
с заданием двух месяцев этого 
года. Мы гордимся такими тру-
жениками, как Ю. Г. Виногра-
дов, П. В. Ковалев, Т. С. Ост-
ровская, Г. И. Андреева, Н. В. 
Гаврилов, В. А. Дондук. 

ХОчу передать просьбу на-
ших рыбообработчиков — нам 
необходимо строительство но-
вого посолочного цеха, 80-
квартирного дома, котельной 
поселка. 

Администрация, партийная, 
профсоюзная и комсомольская 
организации рыбозавода видят 
свой прямой долг в том, чтобы 
своим самоотверженным тру-
дом крепить трудовую и про-
изводственную дисциплину на 

каждом рабочем месте, бо 
роться за выпуск качествен-
ной продукции. 

— Я являюсь руководителем 
депутатской группы при домо-
управлении № 1 поселка Са-
фонове, — говорит депутат 
Н. И. Наумов. — Группа наша 
небольшая. Все избраны депу-
татами впервые. Работу свою 
проводим согласно составлен-
ным квартальным планам. 

Не все, конечно, сразу по-
лучалось гладко, да и сейчас 
есть трудности. Но мы посто-
янно поддерживаем связь с 
горисполкомом, где большую 
помощь получаем от инструк-
тора К. Ф. Мигаловой и секре-
тер» горисполкома Г. А. Кези-
ковой. 

Неоднократно в горисполко-
ме проводились семинары-со-
вещания с руководителями де-
путатских групп. Все это на-
правляет нашу работу и по-
могает нам в решении различ-
ных вопросов. 

На заседаниях группы мы 
рассматривали вопросы о го-
товности жилого фонда к зи-
ме, о медицинском обслужива-
нии населения поселка, о вы-
полнении депутатами своих 
обязанностей и поруче н и й. 
Проводили проверку органи 
зации горячего питания школь-
ников средней школы № 2 и 
работы парикмахерской. Во 
второй половине марта дума-
ем заслушать вопрос о выпол-
нении плана и социалистиче-
ских обязательств коллекти-
вом магазина № 2. Все депута-
ты отчитались о работе перед 
своими избирателями. 

Прием избирателей ведется 
каждый четверг, депутаты 
стремятся выполнять различ-
ные наказы избирателей. 

- Горисполкому необходимо 
решить вопрос об установке в 
носелке Сафоново телефона-
автомата, чтобы можно было 
позвонить в Североморск, для 
того, чтобы экстренно вызвать 
«Скорую помощь». Пора так-
же решить вопрос и со строи-
тельством новой котельной, 
так как старая не обеспечива-
ет теплом вновь построенные 
жилые дома. 

Работу исполнительного ко-
митета городского Совета на-
родных депутатов предлагаю 
одобрить. 

— Коллектив комсомольско-
молодежной бригады, которым 
руководит А. П. Солин, — от-
метил депутат Н. Е. Кустышев, 
— по итогам работы в треть-
ем квартале 1982 года занесен 
в Книгу трудовой славы Севе-
роморска и пригородной зоны. 
Бригада успешно закончила и 
1982 год, по результатам со* 
ревнования в честь 60-летия 
СССР награждена Почетной 
грамотой. 

Лучшие рабочие бригады яв 
ляются наставниками учащих 
ся IГГГУ, которые проходя ! 
производственную практику. 
Среди них депутат Рослякон-
ского поселкового Совета 
т. Богомолов, т. т. Шибко, Ба-
бошни, Головин. Многие из 
бригады повышают свой тех-
нический и политический уро-
вень, посещают кружки тех-
нической учебы, обучаются в 
вузах. 

В нашей бригаде четыре 
коммуниста и одиннад ц а т ь 
комсомольцев, которые пока-
зывают пример в труде. В 
бригаде полностью изжиты та-
кие грубые нарушения, как 
пьянство, прогулы, нарушение 
общественного порядка в бы 
ту. И здесь мы говорим боль 
шое спасибо коммунистам. 

От имени своих избирате-
лей я обращаюсь с просьбой к 
исполкому: в поселке необхо 
димо строительство детскор 
комбината. 

О работе сегодняшней cei 
сии я расскажу своим избира 
тел ям. 

В свою очередь, работу ис 
полкома за отчетный период 
предлагаю оДббрпть. 
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ДЕНЬ ПЕРВЫЙ 
О МИНУВШУЮ субботу на 
" флагштоке у центрально-

го входа в загородный парк в 
двенадцатый раз был поднят 
флаг традиционного весеннего 
праздника североморцев. В на-
шем городе с каждым годом 
все больше становится привер-
женцев зимних видов спорта. 
1вт и на этот раз свыше трех-
сот лыжников приняли участие 
в торжественном открытии 
Праздника Севера. 

Парад спортсменов — всег-
да яркое зрелище. Разноцвет-
ные куртки лыжников, как яр-
кие флаги расцвечивания, ук-
расили любимое место отдыха 
Ĵf - О' ,' л r\ i 

Под величественные звук* 
Гимна Советского Союза под-
жгг флаг. Парад двадцати двух 
цемаяд принемал заместитель 
председателя горисполкома 
И. И. Лагуткин. Почетного 
права подъема флага были 
удостоены представители чем-
пиона XI городского Праздни-
ка Севера — команды комите-
та профсоюза работников про-
свещения, ветераны спорта — 
участники праздников преды-
дущих лет — Екатерина Ва-
сильевна Киярова, Юрий Фе-
дорович Шапиро, Коммунара 
Ишсолаевна Смолянинова. 

В программу первого дня со-
ревнований вошли забеги лыж-
няков — мужчин на 10 кило-
метров и женщин на 5. Лыж-
ные трассы школьников равня-
лись пяти и трем километрам 
{соответственно д\я юношей и 
девушек). 

Кстати, на этот раз радовала 
массовость выступ л е н и й 
школьников. Число 13 (коли-
чество команд) оказалось сча-
стливым — ребята показали 
еебя достойными продолжате-
лями спортивной славы севе-
роморцев. Притом, забегая 
вперед, можно сказать, что 

стабильность успехов юных 
средней шкома 

№ 3 (поселок Росляково) не 
случаи на. Второй год подряд 
они увоэят с собой главный 
кубок соревнований среди 
школьных команд. 

Результаты первого дня со-
ревнований были особенно ра-
достными для команды коми-
тета профсоюза работников 
просвещения. В этот день они 
заняли первое место, обогнав 
команду объединенного коми-
тета профсоюзов № Э * росля-
ковских спортсменов. 

Но в последующих програм-
мах соревнований отличились 
спортсмены из ОКП-3. Не бы-
ла ни одного этапа этого боль-
шого спортивного турнира, где 
бы представители объединен-
ного комитета профсоюзов не 
занимали призового места: ли-
деры в эстафете мужчин 3X5 
километров, третье место на 
ледовой дорожке стадиона» 
второе место в лыжной эста-
фете 3X3 ки юметра среди 
женщин... 

Не раз у финиша лыжной 
трассы назывались, многократ-
но усиленные мегафонами, 
имена лучших представителей 
этой команды — Валентины 
Роженко, Знфы Хамидуллп-
ной, Василия Саблина и дру-
гих. 

Перед началом состязаний 
§ыл объявлен состав судей-
ской коллегии, которую воз-
главил судья республиканской 
категории В. Н. Самойлов. Бес-
пристрастное судейство XII 
Праздника Севера было пору-
чено А. Ю. Стрельникову, 
Л. Л. Ососковой (главный сек-
ретарь судейской - коллегия), 
Ю. М. Незговорову, Н. В. Ива-
нову и Е. К. Котову. 

Нынешний городской спор-
тивный праздник открылся под 
знаком подготовки к юбилей-
ному, пятидесятому областно-
му Празднику Севера. 

ДЕНЬ ВТОРОЙ 
Что принес он участникам 

праздника? Прежде всего, ог-
ромное удовольствие. День вы-
дался на славу. От легкого мо-
розца снег под лыжами по-
хрустывал, трасса была в от-
личном состоянии, лыжи 

СКОЛЬЗИЛИ хорошо, 1! потому 
X» л ̂ дчгцч̂  fuirtiimiY А я ЛЬ" ЦА1Ж пш. I рлтГТпс t^i ущпл в л " \/и 
эстафете вполне соответство-
вала общему настрою главного 
дня соревнований, самого мас-
сового по количеству участни-
ка». 

На лыжню в этот день вы-
шли около четырехсот чело-
век — команды различных 
предприятий и учреждений го-
рода. Особенно оживленно, в 
острой борьбе, прошла эста-
фета 3X3 километра среди 
женщин. Так, команде комите-
те профсоюза работников про-
свещения лишь трехсекундно* 
преимущество во времени на 
заключительном этапе эстафе-
ты принесло победу » сорев-
новании. 

С полным основанием мож-
но псаэатъ, что успех команде 
обеспечила в боминей степени 
решительность н воля и побе-
де ее представительницы—мас-
тера спорта СССР Е. В. Кияро-

Кстати, Екатерина Василь-
евна — тренер детско-юноше-
ской спортивной школы — и в 
личном первенстве среди жен-

жин на дистанции пять кило-
метров была первой со време-
нем 21 минута 3 секунды. 

Достойными соперниками а 
лыжной гонке женщин показа-
ли себя еще две команды—го-
роно и объединенного комите-
та профсоюзов № 3. И в лич-
ном зачете, как и в команд-
ном, на второе место вышла 
представительница ОКП-3 кан-
дидат в мастера спорта Вален-
тина Роженко, лишь на 52 се-
кунды отстав от Кияровой. 
Третье место также завоевала 
спортсменка из этого физкуль-
турного коллектива — Зифа 
Хамидуллина. 

В эстафете мужчин 3X5 ки-
лометров сильнейшей была 
•также команда ОКП-3. Удача 
сопутствовала команде весь 
второй день соревнований, 
сделав коллектив непревзой-
денным лидером, обладателем 
главного кубка XII Праздника 
Севера. Второе место заняла 
команда комитета профсоюза 
работников просвещения и 
третье — команда комитета 
профсоюзов города Северомор-
ска. 

Второй день традиционных 
зимних соревнований северо-
морцев подвел итоги по трем 
программам — лыжным гон-

ка*», конькам и хоккею. 
Высокие результаты на 10-

километровой лыжне показа-
ли среди мужчин кандидат в 
мастера спорта Михаил Кож-
дан, учащийся СГПТУ-19 Олег 
Аминов и Василий Саблин 
(ОКП-3). 

Хорошая спортивная смена 
вашим мастерам и кандидатам 
ш мастера спорта растет в физ-
культурных коллективах севе-
роморских средних школ. Дли-
на дистанций у ребят была, ко-
нечно. меньше (3 километра у 
девочек и 5 — у мальчиков?, 
но и в этих забегах школьни-
ки зарекомендовали себя силь-
ными лыжниками. Ирина Яре-
ма из школы № 9 трехкиломет-
ровку пробежала «на отлич-
но» — 11 минут 22 секунды. 

С одинаковым результатом—» 
11 мииут 41 секунда — при-
шли к финишу Лена Малыги-
на (нгкола № 3) и Нелли Саха-
рова (тоже третья школа, но 
Полярнинская). Девочки разде-
лили второе призовое место. 
Среди мальчиков по итога» 

лыжной гонки места распре-
делились так: впереди — Ро-
ман Рожков (школа № 3), вто-
рое место —: за Алексеем Ни-
китиным (СГПТУ-19) и третье 
— у Олега Швагера (школа 
Ns 1). 

В эстафете школьников пер-
вое место заняла школа № 3, 
второе — школа Ns 1 и третье 
— 12 школа. 

Одновременно с лыжника* 
Ми, соревновавшимися на трас-
сах загородного парка, шла 
острая борьба североморских 
конькобежцев на ледовых до-
рожках городского стадиона. 
Путь к победе здесь отмерял-
ся считанными долями секун-
ды. Пальму первенства — ку-
бок, грамоты — по заслугам 
получила команда комитета 
профсоюзов города Севером ор-
ека. Второе место за командой 
горкома профсоюза работни-
ков просвещения и третье — 
ОКП-3. Ленты чемпионов полу-
чили конькобежцы Владимир 
Макаров и Татьяна Минина. 

Титул самых быстрых и 
стремительных среди школь-
ников завоевали юные конько-
бежцы седьмой школы. Второе 
п третье места заняли соот-
ветственно команды школ 
N« 12 и № 1. Люба Тареева 
(школа № 7) и Алексей Баб-
ков (школа № 10) названы луч-
шими. 

М А ТОРЖЕСТВЕННОЕ за-
* 1 вершение Праздника Се-

вера все его участники были 
приглашены вечером во Дво-
рец культуры «Строитель». 
Здесь чемпионов ждали заслу-
женные награды — кубки, гра-
моты, ценные подарки, ленты 
победителей. Музыкальные по-
дарки дарил им вокально-инст-
рументальный ансамбль воен-
ных строителен. 

Заместитель председателя 
горисполкома И. И. Лагуткин, 
инструктор горкома партии 
А . Ф. Шаров вручали награды 
лучшим спортсменам города. 

Приглашаются на работу 

Почтальоны по доставке пи-
сем, газет, телеграмм, оклад 
80 рублей, районный коэффи-
циент 40 процентов, премиаль-
ные 35 процентов от основно-
го оклада. Принятые на рабо-
ту обеспечиваются спецодеж-
дой. 

Имеется возможность уст-
роиться на неполный рабочий 
день—на 3,5 часа, с оплатой 50 
процентов от основного окла-
да. 

За справками обращаться в 
отдел кадров узла связи по 
адресу: Североморск, улица 

Вместе с наградами особые 
слова благодарности предна-
значались ветеранам спорта, 
наставникам начина ю щ » я 

спортсменов, участникам всех 
традиционных праздна к о в 
спорта — К. Н. Смоляниновой, 
Е. В. Кияровой, В. Г. Данилсв-
скому, Ю. Ф. Шапиро и мно-
гим другим. 

Т Р И Н А Д Ц А Т Ь 

Д Н Е Й Х О К К Е Я 
В минувшее воскресенье на 

корте школы N* 12 состоялась 
финальная встреча юных хок-
кеистов. Она собрала больше* 
количество зрителей. И игрока 
не подвели их, показав гра-
мотную игру и бойцовские ка-
чества. 

Участвовали в играх празд-
ника девять команд. Победите-
лями а своих подгруппах пос-
ле упорной борьбы стал» 
команды СГПТУ-19 и пжолы 
№ П. 

В финальной встрече за тр® 

секунды до конца, счет^Ь .г 
вался ничейным — 
ожиданный бросок по воро-
там нападающего Сергея Со-
ловьева решил исход баталий 
в пользу команды школы № If. 

За третье и четвертое места 
па ледовом поле боролись 
команды школы № 2 и гоколЫ 
№ 7. Со счетом 6:1 победила 
хоккеисты второй школы. ^ 

Хорошую игру показали 
команды других школ. Четко 
и стабильно судили игры ар-
битры М. Родионов и М.. Без- . 
бородов. ..; Щ 

Судейской коллегией были 
определены лучшие игроки 
турнира: вратарь Виктор Хаг 
люков (школа № 1); эащитни* 
Игорь Жиборт (школа № 3k 
нападающий Сергей Соловьев 
(школа Ns 11); лучший бом-
бардир — Сергей Плотнике» 
(СГПТУ-19). 

К сожалению, в проведении 
турнира нельзя не отметать и 
недостатки. У многих 
отсутствовала эащитная^Рр**® 
и инвентарь. На первых играх 
не было представителей из 
школ № 2 и № 10. Из-за от-
сутствия освещения на корте 
турнир был несколько растят 
нут — проводилось всего ш> 
две игры .» день, учеников 
приходилось снимать с заня-
тий... 

В программе Праздника Се-
вера 19—20 марта пройдут • 
соревнования горнолыжников. 

Е. ШИПИЛОВА, 
ваш корр.; 

Н. ИВАНОВ, 
тренер-преподаватель 

Североморской ДКХ'Ш. 

На снимках: подъем флага 
соревнований; стартуют жен-
щины. 

Фото Ю. Клековмина. 

Ре да мор 
В. С. МАЛЬЦЕВ. 

Северная, дом 4 а, телефон 
2-14 54. 

КИНОТЕАТР «РОССИЯ* 
17 — 18 марта — «Вонзал для 

двоих». Начало в 10. >3, 
18.30, 21.15. 

КИНОТЕАТР «СЕВЕР* 
(г. Полярный) 

17 — 18 марта — «За счасть-
ем». Начало: 17 го в Ю. 12, l i 
16.10, 19 40, 21.50; 18-го в 
12, 14. 16.10. 17.50, 19.40. 21.5в. 

ДК «СТРОИТЕЛЬ» 
18 марта — «Золотое руна». 

Начало в 19, 21. 

На призы «Североморской правды» 
Традиционные лично - командные со-

ревнования по лыжным гонкам в этом 
году посвящаются 50-летию Краснозна-
менного Северного флота. Они состоятся 
в загородном парке 20 марта, начало со-
ревновании — в 11 часов. 

К соревнованиям допускаются сборные коман-
ды коллективов физкультуры предприятий, орга-
низаций, учреждений города и пригородной зо-
ны, общеобразовательных школ и ГПТУ. Составы 
команд: в первой группе — 10 человек, во вто-
рой и третьей группах —по 6 человек. В команд-
ный зачет идут результаты всех участников. 

Мужчинам основной возрастной группы и юно-
шам предстоят старты на 10 километровой дис-
танции. Женщины основной и средней возраст-
ных групп, девушки, мужчины среднего и стар-
шего возраста будут соревноваться на 5-километ-
ровых дистанциях, женщины старшей возрастной 
группы — на дистанции 3 километра. 

Команды - победительницы во всех 
трех группах награждаются памятными 
призами городского совета ДСО «Труд». 
Участники, занявшие первые места в 
своих возрастных группах, будут удосто-
ены призов газеты «Североморская 
правда». 

С в 
вышли па лыт^сню, ледовые дороуски стадиона и хоккейный корт 

североморг^ы — участники традиционного XII юродского Праздника Севера . 
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